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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE 
L’ÉCOLE DE LA PLÉIADE  

 

Procès-verbal - Rencontre du  

 
 

DATE : 28 mai 2025, 19h 

LIEU : École de la Pléiade, salon du personnel 

 

 

 
Personnes présentes  

Alexander Martinez Représentant des parents 

Aude Viaud Représentante des parents 

Clara Fall Représentante des parents 

Dominic Auger Représentant du personnel de soutien 

Dominique Chagnon Représentante du personnel enseignant 

Isabelle Corriveau Direction d’école 

Jacques Nadeau Représentant de la communauté 

Katia Marcoux Représentante du personnel enseignant 

Linda Veilleux Représentante des professionnelles 

Marianne Bachand Membre substitut 

 
Personnes absentes 

Jean-Frédéric Garneau Représentant des parents 

Marie-Noëlle Dionne Représentante du service de garde 

Simon Gagnon Représentant des parents 

 
 
Public  

Aucun  
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 Sujets  Commentaires  Suivis  

 1.  Ouverture de la séance, 
mot de bienvenue et 
vérification du quorum 

Mme Corriveau souhaite la bienvenue aux membres et confirme qu’il y a 
quorum à 19h06. 

 

006-CE 2024-2025-30 2.  Adoption de l’ordre du jour Il est proposé par Mme Clara Fall et appuyé par M. Dominic Auger d’adopter 
l’ordre du jour tel que présenté. 

 
Adoptée à l'unanimité 
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006-CE 2024-2025-31 3.  Adoption et suivis au 
procès-verbal du 26 mars 
2025 

 
Suivis au procès-verbal de la rencontre du 26 mars 2025 : 
 
Consultation sur les règles de fonctionnement du Conseil d’administration 
Le suivi a été effectué avec la Direction générale 
 
Campagne de sensibilisation à la sécurité routière 
Lors d’une rencontre qui s’est tenue entre Mme Corriveau, M. Gagnon et Mme 
Isabelle Roy, conseillère municipale, des éléments de réponses à certains 
questionnements soulevés ont été donnés.  
 
- La Ville ne considère pas la possibilité de mettre l'avenue Renouard à sens 

unique, en raison des contraintes que cela occasionnerait pour les résidents 
riverains, des problématiques pour l'enlèvement des matières résiduelles, et 
des désagréments causés par les déviations de débits automobiles dans les 
rues avoisinantes. 

 
- L'installation de seuils de ralentissement fera l'objet d'un déploiement 

parallèle, en fonction des rues qui auront le plus de prédisposition à la vitesse 
et au transit. 

 
- Les trottoirs ont déjà été élargis lors des travaux de l'automne 2023, alors que 

des saillies ont été aménagées pour sécuriser le passage pour personnes en 
augmentant la visibilité des piétons.  

 
- Des interdictions d'arrêt (panneaux orange) ont été déployées de part et 

d'autre, pour assurer qu'un véhicule stationné ne masque pas la présence d'un 
piéton. Des interdictions de demi-tour ont également été mises en place. 

 
Mme Roy ajoute que, dans le cadre de la Stratégie de sécurité routière 2025-
2029, toutes les écoles de la ville seront réanalysées, et des bonifications sont 
à prévoir en fonction des résultats de nos analyses. D'ici là, si des interventions 
du SPVQ sont requises, les citoyens sont invités à contacter le 311 afin de leur 
permettre d'optimiser les opérations de surveillance. 

Il est proposé par Mme Dominique Chagnon et appuyé par M. Dominic Auger 
d’adopter le procès-verbal de la séance du 26 mars 2025. 

Adoptée à l'unanimité 
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 4.  Période de questions du 
public 

Il n’y a pas de public.  

 5.  
 
Coups de cœur 

 
- Un coup de cœur est donné aux travaux effectués sur la cour arrière afin 

de faciliter le drainage et ainsi la rendre praticable en tout temps, 
notamment lors de la fonte des neiges et de périodes de pluies 
importantes.  

- Mme Émilie Drapeau reçoit un coup de cœur pour sa présence au sein de 
l’équipe. Cela contribue grandement à la rétention des membres du 
personnel du service de garde.  

- Mme Corriveau émet un coup de cœur aux élèves lors des sorties scolaires. 
Les élèves de la Pléiade démontrent un comportement exemplaire lors des 
sorties. Ils sont curieux, intéressés et engagés. C’est agréable de les amener 
en activités extérieures à l’école. 
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006-CE 2024-2025-32 6.  
 
Adoption des sorties 
éducatives et activités de 
l’école 

Mme Corriveau présente les sorties éducatives et les activités à venir. 

Éducazoo (25 avril) : élèves du 1er cycle, approbation effectuée par sondage le 
9 avril 2025 

L'activité Éducazoo permet aux jeunes de manipuler des animaux domestiques 
et exotiques tout en leur permettant d'acquérir des connaissances sur une 
panoplie de sujets : évolution, classification, mode de reproduction, sens, 
mécanismes de défense, alimentation, etc. Que ce soit pour apprendre ou 
approfondir un sujet étudié, découvrez le monde fascinant des reptiles, 
mammifères, amphibiens et autres. 

Activités Club Tennis Beauport Ouest (du 5 mai au 5 juin) : ensemble des 
élèves de l’école, approbation effectuée par sondage le 16 avril 2025 

Initiation au tennis offert gratuitement par des bénévoles du club de tennis 
Beauport Ouest. Les séances ont lieu au parc Saint-Ignace et des collations sont 
fournies aux élèves sur place. 

La Marrée des mots (14 mai) : élève de 4e année des groupes 401 et 402, 
approbation effectuée par sondage le 16 avril 2025 

Activité organisée par La Marée des mots. Au programme : observation d’une 
œuvre oubliée de BGL L’intérieur du ciel et projet d’écriture poétique de leur 
papillon personnel. Les déplacements sont faits avec les autobus du RTC. 

PEPS (29 mai) : élèves de 5e année des groupes 501 et 502, approbation 
effectuée par sondage le 12 mai 2025 

Journée sportive où les élèves pourront explorer différents sports, dont : 
l'escalade, le trampoline, le « jorky ball », le hockey sur roulettes, les activités 
Lü et la baignade. Les élèves mangeront sur place. Les frais de l’activité sont 
couverts par la mesure de sortie en milieu culturel.  

Activité Flot à la Baie de Beauport (9 juin) : élèves de 5e année des groupes 501 
et 502 

Flot est une activité qui vise à faire découvrir la biodiversité. Une trousse 
pédagogique sera fournie par les camps Odyssées qui organisent les activités 
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de la journée. Les élèves mangeront sur place. L’activité s’intègre aux cours de 
sciences et d’univers social. 

Classe nature au Domaine des Maizerets (13 juin) : élèves du préscolaire 5 ans 

Sortie au Domaine des Maizerets pour profiter de la dernière classe nature 
organisée par ce niveau. Au programme : recherche d’insectes, yoga en plein 
air, promenade dans les sentiers et jeux au parc. Les enfants mangeront sur 
place. Les frais de transport sont couverts par la mesure d’école inspirante. 

Atelier percussion par Christian Morissette (16 juin) : élèves de 5e année des 
groupes 501 et 502 

Atelier où les élèves découvriront et expérimenteront la batterie et les 
percussions. L’activité s’inscrit dans le volet connaissance de soi du programme 
CCQ. Les frais de l’activité sont couverts par la mesure d’école inspirante.  

Bal des finissants (19 juin) : élèves de 6e année des groupes 601 et 602 

Soirée de célébration pour nos finissants avec un souper pizza, de la musique et 
une remise d’album souvenir. 

Association du festival de Magie de Québec (à confirmer à l’automne) : 
ensemble des élèves de l’école 

Utilisation de la magie pour travailler la façon de s’exprimer et de collaborer 
entre élèves. L’école a manifesté son intérêt à recevoir cette activité gratuite. À 
l’automne, l’organisme confirmera à l’école si elle est sélectionnée ou non.  

Il est proposé par Mme Linda Veilleux et appuyé par Mme Marianne Bachand 
d’adopter les sorties éducatives et activités de l’école. 

 
Adoptée à l’unanimité 
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006-CE 2024-2025-33 7.  
 
Règles de vie 2025-2026 
(ajustements) 

 
Mme Corriveau présente des ajustements au document des règles de vie 2025-
2026 qui avait été approuvé lors de la dernière rencontre. 
 
Suite à une directive ministérielle, la section sur le vouvoiement a été modifiée. 
Cette section intègre désormais les notions de politesse et de civisme en 
précisant que le vouvoiement et les appellations « monsieur » et « madame » 
seront privilégiés.  
 
Dans la section des objets de la maison, des appareils électroniques interdits à 
l’école sont précisés. Il est notamment question des téléphones cellulaires, des 
tablettes numériques et des montres intelligentes. 
 
La section sur les comportements attendus des élèves de la Pléiade est 
finalement retirée puisqu’elle est répétitive des attentes indiquées dans les 
comportements attendus pour l’obtention d’un brevet. 
 
Il est proposé par M. Jacques Nadeau et appuyé par Mme Katia Marcoux 
d’adopter les ajustements pour les règles de vie 2025-2026. 

 
Adoptée à l’unanimité 
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 8.  
 
Organisation scolaire 2025-
2026 

Mme Corriveau présente l’organisation scolaire prévue, en date du mois de mai, 
pour l’année scolaire 2025-2026 : 

• 1 classe de maternelle 4 ans; 

• 3 classes de maternelle 5 ans; 

• 2 classes de 1re année; 

• 1 classe de 1re et 2e année; 

• 2 classes de 2e année; 

• 3 classes de 3e année; 

• 3 classes de 4e année; 

• 2 classes de 5e année; 

• 2 classes de 6e année; 

• 1 classe Boomerang. 
 
Il est possible que cette organisation scolaire change d’ici la rentrée scolaire. 
Les membres du CÉ en seront informés par courriel, le cas échéant. 
L’information sera inscrite dans le Messager du mois de juin afin d’en informer 
les parents. 
 

Informer les membres 
du CÉ en cas de 
changement de 
l’organisation scolaire. 

Partager l’information 
dans le Messager du 
mois de juin. 
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006-CE 2024-2025-34 9.  
 
Approbation des services 
complémentaires et 
particuliers 2025-2026 

Mme Corriveau présente l’organisation des services complémentaires prévus 
pour la prochaine année scolaire. 

- Service d’orthophonie : statu quo - 100 % 

- Service de psychoéducation : statu quo - 100 % 

- Service d’orthopédagogie : statu quo – deux orthopédagogues à 100% 
chacun 

- Psychologie : évaluations à l’externe selon une priorisation des demandes 

- Service de francisation : statu quo – 100% 

- Service d’éducation spécialisée : 9 postes de TES entre 30h et 35h. Les 
intervenants seront appelés à travailler par degrés/cycles et à intervenir 
tant sur les besoins généraux qu’individuels. 

- Service d’aide à la classe : répartition en respect de la convention collective 
des enseignants et des besoins spécifiques de soutien. La répartition sera 
convenue avec le comité de participation des enseignants. 

Il est proposé par Mme Dominique Chagnon et appuyé par Mme Linda Veilleux 
d’adopter les services complémentaires et particuliers pour l’année 2025-2026. 

 
Adoptée à l’unanimité 
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006-CE 2024-2025-35 10.  
 
Calendrier scolaire 2025-
2026 

Mme Corriveau présente le calendrier scolaire 2025-2026. 

Il est proposé d’adopter la date pour la prochaine assemblée générale des 
parents lors de la prochaine rencontre de juin. 

Il est proposé par Mme Dominique Chagnon et appuyé par M. Jacques Nadeau 
d’adopter le calendrier scolaire 2025-2026. 

 
Adoptée à l’unanimité 

 

Lors de la rencontre de 
juin prochain, adopter 
la date de l’assemblée 
générale annuelle des 
parents 

006-CE 2024-2025-36 11.  
 
Budget de fonctionnement 
du conseil d’établissement 
et bourses des finissants 

 
Suite à l’analyse du budget restant pour le fonctionnement du CÉ, il a été 
convenu d’accorder quatre bourses de 50 $ à des élèves finissants. Voici les 
mentions retenues dans le cadre de ces bourses : 
 

• bourse d’excellence; 

• bourse de persévérance; 

• bourse d’implication; 

• bourse dont la catégorie sera choisie par les enseignants. 
 
Les élèves seront nommés par les enseignantes de 6e année et un chèque sera 
remis à ces élèves lors du bal des finissants. Les parents seront contactés au 
préalable pour s’assurer qu’ils acceptent la bourse pour leur enfant. 
 
Il est proposé par Mme Dominique Chagnon et appuyé par Mme Katia Marcoux 
d’adopter l’utilisation du budget de fonctionnement du conseil d’établissement 
et les bourses des finissants. 

 
Adoptée à l’unanimité 

 

Recueillir les noms des 
élèves méritants et 
faire préparer les 
bourses par les 
ressources financières. 
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006-CE 2024-2025-37 12.  
 
Consultation : Politique 
visant à contrer le 
harcèlement psychologique 
et la violence à caractère 
sexuel en milieu de travail 
 

 
Mme Corriveau présente la consultation sur la politique visant à contrer le 
harcèlement psychologique et la violence à caractère sexuel en milieu de 
travail. 
 
Les membres du conseil d’établissement n’ont pas de commentaires à émettre. 
 
Il est proposé par M. Dominic Auger et appuyé par Mme Dominique Chagnon 
d’adopter la consultation sur la politique visant à contrer le harcèlement 
psychologique et la violence à caractère sexuel en milieu de travail. 

 
Adoptée à l’unanimité 

 

Suivi à effectuer auprès 
du département des 
ressources humaines 
du CSSPS. 

006-CE 2024-2025-38 13.  
 
Consultation aux conseils 
d’établissement – 
Règlement relatif à la 
délégation de certaines 
fonctions et de certains 
pouvoirs du CA 

 
Mme Corriveau présente la consultation aux conseils d’établissement sur le 
règlement relatif à la délégation de certaines fonctions et de certains pouvoirs 
du conseil d’administration. 
 
Les membres du conseil d’établissement n’ont pas de commentaires à émettre. 
 
Il est proposé par M. Alexander Martinez et appuyé par Mme Linda Veilleux 
d’adopter la consultation sur le règlement relatif à la délégation de certaines 
fonctions et de certains pouvoirs du conseil d’administration. 

 
Adoptée à l’unanimité 

 

Suivi à effectuer auprès 
de la Direction 
générale du CSSPS. 

 14.  
 
O.P.P. 

 
Il n’y a pas eu de nouvelle rencontre depuis la dernière séance du CÉ. Les 
bénévoles de l’OPP ont prévu de se rencontrer prochainement pour discuter, 
notamment, des actions à envisager en lien avec la sécurité routière. 
 

 

 15.  
 
Communication de la 
présidence 

 
Mme Viaud, en remplacement de M. Gagnon, souhaite bon courage au 
personnel de l’école en cette fin d’année scolaire. Elle leur souhaite également 
de terminer l’année en beauté et de ne pas se laisser impacter par les caprices 
de dame Nature. 
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 16.  
 
Communication du 
représentant au comité de 
parents 
 

 
M. Martinez informe les membres qu’il y aura plusieurs décisions qui seront 
prises dans la prochaine année scolaire en lien avec des changements de 
règlementation. Il mentionne son désir de continuer d’être le représentant sur 
ce comité l’an prochain, si les autres membres sont en accord. Cela lui 
permettra de continuer d’être informé et de ramener les points saillants lors 
des rencontres de CÉ. Le 31 mai prochain, il participera à un événement 
national de la Fédération des comités de parents du Québec. Un suivi des sujets 
abordés sera fait lors de la prochaine rencontre. 
 

 

 17.  
 
Communication du 
représentant de la 
communauté 
 

 
M. Nadeau souhaite bon courage d’ici la fin de l’année scolaire. Comme son 
collègue représentant du comité de parents, il mentionne son intérêt à 
reprendre le mandat de représentant de la communauté l’an prochain. 
 

 

 18.  
 
Communication de la 
représentante du service 
de garde 
 

 
Mme Marie-Noëlle Dionne est absente de cette rencontre. 
 
Mme Corriveau confirme que le programme Cantine pour tous sera offert à la 
Pléiade l’an prochain. C’est Cuisines Agapè qui sera le traiteur associé à notre 
école. Les repas seront d’une valeur approximative de 6,00 $, mais la 
contribution des parents sera volontaire entre 1,00 $ et 6,00 $. Si un parent 
souhaite soutenir le financement du programme, il lui sera toujours possible de 
donner plus de 6,00$ par repas. Ce programme permet également de prévoir 
des repas de dépannage à congeler pour l’école. Le personnel de l’école pourra 
également commander des repas au montant régulier de ceux-ci. 
 
M. Dominic Auger souligne que le 2 mai dernier, il y a eu un bal en blanc pour 
la journée pédagogique. Il y a également eu des tournois de nos différentes 
équipes. Le 16 mai, les élèves ont activement participé à l’activité Pléiadeville. 
C’est toujours une activité très appréciée des élèves.  
La compétition de danse aura lieu le 30 mai prochain. 
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 19.  
 
Communication de la 
direction 

 
Volet pédagogique en lien avec le projet éducatif 
Mme Corriveau est fière d’annoncer que tous les degrés ont terminé le ménage 
des contenus essentiels qui seront enseignés en 25-26. Cette démarche était 
nécessaire pour la mise en place des approches collaboratives qui représentent 
un moyen fort du projet éducatif actuel. 
 
Plusieurs activités à venir 
D’ici la fin de l’année scolaire, plusieurs activités sont encore prévues : soirée 
lecture, journée thématique Beach party, sorties au parc, classe extérieure, 
sorties scolaires en milieux culturels, etc. 
 
Été 2025 
Les chantiers d’embellissement étant terminés, il n’y aura pas de travaux 
pendant la période estivale. Par contre, un camp de jour utilisera plusieurs 
locaux de l’école. C’est une clientèle à besoins particuliers qui utilisera les 
infrastructures de l’école : classes, blocs sanitaires, gymnase … Chaque 
campeur sera accompagné d’un animateur. 
 
Changement de direction à venir 
Mme Corriveau annonce son départ de l’école de la Pléiade à titre de direction. 
Pour la prochaine année scolaire, elle est appelée à relever de nouveaux défis 
professionnels au sein d’un autre établissement du CSSPS. La direction qui lui 
succèdera n’est pas encore connue. Le poste est actuellement en affichage. Dès 
que la direction sera nommée, l’information sera partagée aux parents des 
élèves de l’école. 
 

Un courriel sera 
transmis aux membres 
du CÉ lorsque la 
nouvelle direction sera 
connue. 

 20.  
 
Autres sujets  

 
Aucun 
 

 

006-CE 2024-2025-39 21.  
 
Levée de l’assemblée 

 
Sur proposition de Mme

 Linda Veilleux, il est résolu à l’unanimité de lever la 
séance ordinaire du 28 mai 2025 à 20h55. 
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Signature du président  Signature de la secrétaire 

 


